

La unidad se va forjando en

el fuego de un trabajo bajo

el fascismo, con las ma-

sas, en cada fábrica o em-

presa, en cada barriada

en cada pueblo o ciudad.

S. Carrillo

BURGOS SUPLEMENTO LOCAL EXTRAORDINARIO

# 7 de Noviembre de 1936 y 7 de Noviembre de 1949

Las fechas en la historia del pueblo español. En cada una de ellas y pese a las diferentes situaciones que entre sí las distanzan y la razón del pueblo se ha llenado de heroísmo y sediento de justicia.

7 de noviembre de 1936: Todos los habitantes de la tierra y pueblos de España en pie de guerra centran sus miradas en el corazón de la patria: MADRID, en cuyas ruinas se acribaron como perros rabiosos los ejércitos mercenarios al servicio de Hitler y Mussolini. Los heroicos trabajadores, las repúblicas y demócratas hijos de Madrid, que montaban la guardia en torres de su ciudad querida, habían presenciado la vispera la huida desesperada de ciertos hombres ante la proximidad de los ejércitos enemigos, dando por segura la capitulación de Madrid, abandonada a su propia suerte, y mostrando con aquella heroica huida la falta de confianza en las masas, en la potencialidad vital de un pueblo que no quiere ser esclavo. Aquellos hombres no tentaron conianza en las masas por que les oían y despreciaban. Por eso, al ver desde sus miradas las creyeron un par de las armas en dirección segura de que al día siguiente Madrid sería hallado por las plantas en mandas del fascismo triunfante en una desigual batalla.



De nada sirvió en los primeros meses a organizar la defensa impidiendo aquella precipitada y vergonzosa fuga. Es más, para conservar a que la capitulación de frente. Por tanto, el Gobierno para que el pueblo hiciera estas cosas esperó un tiempo que diera lugar a la huida el carácter de una zona de evacuación por necesidades de guerra. El pueblo madrileño, en consecuencia del heroísmo español, no siguió el camino de ejemplo, y lejos de dudar su actitud,

## ES NECESARIO ELEVAR EL NIVEL IDEOLÓGICO Y POLÍTICO DE LOS CUADROS Y MILITANTES COMUNISTAS. S. CARRILLO.

supo fortalecerla para contrarrestar el pelotero. Ríos humanos vomitaban las calles de Madrid, movilizadas al grito de guerra de "¡NO PASARAN!" que lanzó Pasionaria, bajo cuya consigna las masas dirigidas por el Partido Comunista, surtieron improvisos sus órganos de defensa.

Con las pocas armas arrebatadas a los sicarios de Hitler y Mussolini sublevados, los habitantes de ambos sexos de Madrid se afrestan a la defensa, y en su ayuda acuden, presurosos, desarmados avanzados, también rudimentariamente armados, de los pueblos de Cataluña, Levante, Andalucía y de toda España. El encuentro va a ser decisivo. A un lado, una muralla de peccos, heroicos y abnegados, parapetados detrás de las improvisadas trincheras, levantadas en unas horas por la cooperación febril de las masas. Al otro, ejércitos regulares, adiestrados en múltiples batallas, bien armados y pertrechados que avanzan seguros de su propia fuerza y de la debilidad de sus adversarios. Así, ante ese cuadro, ha amanecido el 1 de noviembre y cuando va a iniciarse el combate, suena en el horizonte, por el lado de Levante, un zamborazo metálico que atrae las miradas escurridizas del espacio. Ante esos ojos entusiasmados, aparece el más precioso mensaje que en aquellas circunstancias podría recibir del gran pueblo soviético. "Los cazas!" "Los moscos!" "Los chatos!" de la U.S., tienden sus alas por el cielo de Madrid, batallando frente a la criminal agresión fascista. También por tierra llegan los primeros carros, con la cual la unidad y espíritu de lucha del pueblo español se ve prácticamente estimulado por el ejemplo de unidad y solidaridad de los pueblos de la U.R.S.S. y del proletariado y democratas del mundo, que también se encuentran representados en el escenario ma-

drileño a través de las Brigadas Internacionales. Con los magníficos concursos y el heroísmo del pueblo, la consigna de "¡NO PASARAN!" se hizo realidad.

Los ejércitos fascistas mordieron el polvo de la derrota y Madrid siguió siendo la ciudad de la República española, regida por la verdadera y genuina representación de las masas trabajadoras, de todas las fuerzas democráticas y progresivas que se habían reagrupado en torno a la bandera del Frente Popular, que en su momento sus miembros actuaron de defensores de la que el Partido fue siempre una y sola cosa.

1 de Noviembre de 1949: Desde hace más de diez años toda España está sumida en el fango atroz de la dominación franco-falangista, que fue el escudero sanguiento del nazifascismo de ayer y el trampalín del imperialismo yanquizado hoy.

La miseria no tiene límites, dando a la muerte preciosas vidas, ocabadas prematuramente, como consecuencia de la inanición y el imperialismo.

Los hogares de los españoles teñidos y laboriosos carecen de luz, de gas, de agua. Las fábricas se paralizan y cierran por falta de electricidad, utillaje y materias primas. Los campos y hasta las poblaciones son arrasadas, unas veces por las inundaciones y otras por falta de agua. Todo ello a consecuencia de la política de improvisación y de bancalidades de los gobernantes.

El caos general que reina entre las masas tiene su contraste brutal en la vida de crápulo, de derroche y acumulación de fortunas que llevan a cabo el grupo franco-falangista de aventureros entrelazados estrechamente con los grandes terratenientes reaccionarios y los grandes capitalistas industriales y financieros, socios de las empresas imperialistas, monopolizadores de las riquezas y del suelo español, convertido en su colonia.

Aquellos heroicos hijos de Madrid y los de toda España, que no han sido asesinados o que no han sucumbido por el hambre y el terror, han comprobado como los grandes Estados capitalistas, lejos de contribuir con su ayuda a que el pueblo español ajos faga cuentas a los fascistas españoles, han tomado a éstos bajo su protección, a condición de que actúe al servicio de sus intereses de rapiña y de guerra.

Acosado el pueblo español por los asesinatos de dentro, alentados y adiestrados por los criminales de fuera, contando solamente con la simpatía y el estímulo que siguen prestándole la gran Unión Soviética y las Repúblicas Populares así como el proletariado mundial y los demócratas sinceros en el exterior, y con sus propias fuerzas y energías en el interior, lucha desesperadamente por salir de su cautiverio. Comprobada la villanía de sus cardillos de ayer, que ostentando la representación oficial de las viejas banderas socialistas, republicanas y obreristas, se han empeñado en la tarea de buscar fórmulas salvadoras para el ejército falangista y las clases sociales reaccionarias y corruptoras del país, a fin de hacer imposible el que se abra para España las puertas de la democracia y de la soberanía e independencia nacional.

Ante el pueblo que quedaba como único portavoz de la República, orientador y guía de las masas en la lucha contra el francofalangismo, el Partido Comunista, que como el 7 de noviembre de 1936 en Madrid, sigue vinculado a las masas buscadas con estas los medios y formas de liberar a España.

El pueblo español, pese a la desmoralización momentánea de que se ha visto privado grandes sectores, ante tantas traiciones, sigue behaving tenaz e in-

consciblemente, presurando por salir de la negra noche en que se encuentra sumido. Su mirada está fija, hoy también, en aquel cielo azul madrileño del 7 de noviembre de 1936, recordando el símbolo encarnado por aquellos aviones amigos. Las realizaciones de la U.R.S.S. y de las democracias populares le afianzan en sus convicciones antifranquistas, democráticas y republicanas.

Mientras el P.C. sigue siendo el campeón en esa lucha. Los que fueron sus aliados en el Frente Popular se han deshecho en el juego de las traiciones e incoherencias, llevando tras de sí a la tumba las viejas formas de unidad, aunque su contenido permanece en la conciencia del pueblo y es su arma para la victoria.

Las masas españolas en sus propias experiencias han aprendido a distinguir los objetivos por los que en cada momento tienen que combatir, así como a valorar el peso y la justeza de la orientación y las consignas que dan sus verdaderos guías, que en el exterior lo son las avanzadas y realizaciones soviéticas y democráticas, mientras que en el interior lo es el Partido Comunista.

Para que el esfuerzo de las masas populares españolas sea fructífero, nos falta, que como el 7 de noviembre madrileño de 1936, sepamos crear los órganos militares y efectivos, suficiente mente enraizados y desarrollados, tanto en la ciudad como en el campo, que aprendan a todos los combates anti-franquistas. Esos órganos no pueden ser otros que los Consejos de la Resistencia, los cuales han de lograr, como aquella Junta de Defensa, movilizar a todo el pueblo en preparación, confianza, sobre todo en sus propias fuerzas, para terminar con el francofalangismo y estableciendo inmediatamente la República democrática en nuestro país.

EXISTEN LAS CONDICIONES PARA LA UNIDAD CON FORMAS NUEVAS, EN TORNO A LOS CONSEJOS DE LA RESISTENCIA, UNA UNIDAD DE LA QUE EL ALMA Y MOTORES ES EL P.C. J. Carrillo.

# MUNDO OBRERO EN LA URB

Oficinas a todos los miembros del...  
 las experiencias recogidas en la visita  
 de Mundo Obrero en la 1ª Brigada, para  
 que sean leídas en comités y se registren  
 los defectos que puedan existir en las  
 más Brigadas sobre problemas similares.  
 Le que se impide que los grupos que  
 van a la visita lo obran, se pongan en  
 contacto directo con el resto de las  
 Brigadas y sus problemas característicos  
 sus miembros en la Brigada, el primer  
 biena que irán surgiendo al referirse a la  
 fijación de tareas generales, la Brigada, es  
 una falta de interés colectivo por esta  
 tarea importante. Hay que observar pri-  
 meros lugares, como algunos viejos, tales como  
 dejar restos de comida o de preparación  
 del pescado en el suelo, como el de fregar  
 platos al tiempo inundando el suelo, como  
 el de limpiarse la boca en el lavabo,  
 dejar los tiradores y corizas de calentar co-  
 mo otras cosas, como el de dejar los lavabos  
 llenos de grasa cuando bastaría darles un  
 poco de jabón del mismo empleado para  
 los platos no se caen a los platos.

Cada camarada debe comprender que  
 la limpieza es una tarea que, cuando  
 nos toca, recae sobre nosotros una ver-  
 dadera responsabilidad durante todo un

**EL PUEBLO ESPAÑOL PESE  
 A LA DEMORALIZACIÓN  
 MOMENTANEA DE QUE  
 SE HAN IMPREGNADO  
 GRANDES SECTORES  
 ANTE TANTAS TRAICIO-  
 NES SIGUE LUCHANDO TE-  
 NAZ E INCANSABLEMENTE.**

de... el... necesario esperar a que...  
 día... de es necesario esperar a que...  
 Bda. se vacía para hacer las condiciones,  
 no se debe dudar, y cada camarada ha de  
 dar el estímulo de sus compañeros, y así  
 la Bda. debe funcionar más para que  
 ayude los albañiles a hacer algunas repa-  
 raciones en el invierno, verdaderamente  
 necesarias, y en el verano, más de su  
 al hacer su aparición los primeros fríos,  
 han empezado los problemas de las ven-  
 tanas. El celo debe pasar rápidamente a  
 planificar este asunto adoptando, en com-  
 binación con la U. de B., medidas eficaces  
 que eviten disgustos y roces, a la vez que  
 asegure la ventilación necesaria.  
 Los festivales dominicales han influi-  
 do mucho en el incremento de las bu-  
 ras relaciones de camaradería entre to-  
 dos. No obstante, podrían mejorarse a tra-  
 se de mayor regularidad y de mayor  
 nivel del nivel del nivel de cada un  
 Faber, la nota más fuerte de la U. de B. sea la de  
 aparición con relativo facilidad de pastillar de  
 jabón y pasta dentífrica, tanto del walter como  
 de la canca. No se puede considerar asun-  
 tos para acabar con tan grave defecto  
 insistiendo sobre los festivales, es muy in-  
 teresante ver como ha logrado salir del ba-  
 cho presentando, por un lado, por el cansancio  
 natural, el obstinado empeño en ser  
 una obra cada domingo, y por otro, por el  
 caso, número de participantes y la firmeza  
 de sus obras. Ahora ha conseguido crear  
 un número de escritores festivos que pro-  
 ducen lo suficiente para llenar una volada  
 cada quince días son obras amenas de con-  
 to fondo político, que ayudan a los camar-  
 ados a no perder la moral, y a la vez  
 esta discontinuación del ritmo, operando  
 de re la U. de B. a esta parte, se ha de  
 acogida con agrado, y la regularización  
 de la actividad general nos permitirá más  
 atención y esfuerzos a la escuela y al tra-  
 bajo práctico, a las tareas prácticas.  
 La vigilancia funciona bastante bien  
 y durante el pasado mes no se ha produ-

cido una sola falta. Como en todas las Bdas hay muchos papeles, y no todos los camaradas han roto definitivamente con los tres o cuatro separados del primer grupo que tienen en la Bgda. Los domingos se quedan en cama un número muy grande de camaradas, lo que impide hacerle a aquellos que han de realizar algún trabajo.

No hay actualmente excesivo problema de enfermos. Existe una comuna especial, aunque ahora pasa por una mala época.

Se ganaría mucho si la C. de A. acudiese aún con mayor rapidez en ayuda de los camaradas que caen enfermos, y si hubiese por parte de todos más calor y cariño hacia ellos.

Existen en la 1ª Bda. muchos camaradas en cursillos, y, en general, con entusiasmo, al que contribuye mucho la atención que presta la D. de B. y los profesores, que trabajan mucho, aunque haya alguna flojito y poco seguro de sí mismo.

El haber acabado con el ritmo que llevaban, demasiado atento a los plazos fijos, ha sido visto con mucho agrado, y ha acabado con las problemillas de competencia entre los trabajos orgánicos y los de capacitación.

Los defectos mayores en esta tarea son la falta de estudio individual, que hace llegar a muchos cursillistas "limpios" a los colectivos, y la no existencia de contrastes de emulación entre éstos.

Y, como final, vamos a tratar de un problema de extraordinario interés: las tareas relacionadas con la campaña de invierno.

El clima de la Bda. en esta cuestión es frío, muy frío.

Sólo se salvan los camaradas del grupo de tarjetas, ejemplo de tenacidad y de entusiasmo, y el grupo-comuna de necesitados.

Este último se va defendiendo bastante bien. Se mantiene principalmente del trabajo que les facilita la C. de A. Solamente desearían que, en lugar de entregarles lotes de 50 piezas de una sola clase, les facilitasen todas las piezas necesarias para montar cierto número de juguetes completos. En su defecto de no gravar a la C. de A. con un empréstito más, decidieron emplear algún dinero quitándose lo de otras necesidades, en una parte que en dos meses no pudieran dar salida. Sería muy bueno ayudar mucho a un grupo que interese por todos los conceptos.

La frialdad general de la Bda. hacia la campaña de invierno hay que vencerla. Es posible que tengan razón los que opinan que en algunas comunas, al estar 3 ó 4 camaradas imposibilitados de trabajar por sus muchas ocupaciones, sufrían a los demás hasta el extremo de no hacer planes y que dejaría más libres los peatones y los camaradas; pero seguramente hay además otros motivos que conviene estudiar para vencer. Esa ahí ha pensado que la Camp. Inv. no consiste sólo en enviar tarjetas.

### ATENCIÓN A ESTOS NOMBRES

Son los de elementos chivatos, cobardes y provocadores que en la Prisión Provincial de Córdoba ayudan al enemigo a combatir a los presos antifranquistas:

Peinado, folangista y jefe del grupo de chivatos.

Vaquerizo, provocador que está en contacto con la Guardia Civil de Montilla y otros pueblos para delatar a los antifranquistas, y Molina, entregado al enemigo con parecidas características a los anteriores.

# La revolución d



Treinta y dos años de construcción socialista en la U.R.S.S. han colocado a la patria del proletariado mundial a la cabeza de todos los países. Al cumplirse el 32 aniversario de la gloriosa revolución de Octubre, la U.S.S.R. marcha firme y segura en las grandes realizaciones del socialismo, en contraste brutal con las crisis, el paro y el hambre que azota a los países capitalistas.

Cuando la lucha ideológica toma hoy proporciones propiadas entre el campo imperialista y el antiimperialista, el carácter internacional de la gran revolución de octubre de 1917 aparece con rasgos indelebiles en la conciencia de la clase obrera de todos los países. Este carácter adquiere hoy inmensa importancia, sobre todo cuando el campo imperialista logra, a través de sus agentes, corromper y desviar a algunas gentes, aptos para su servicio y la traición, de los principios del internacionalismo proletario.

La revolución de Octubre es, ante todo, una revolución de tipo internacional, pues la clase obrera y los campesinos rusos tomaron en sus manos el timón de la historia y le imprimieron un viraje radical. Del viejo mundo capitalista pasaron al nuevo mundo socialista. La revolución de Octubre se propuso y logró como objetivo hacer desaparecer la explotación del hombre por el hombre en la 6ª parte del globo, la supresión de las clases y la organización de la nueva sociedad socialista.

Por esto la revolución de Octubre imprimió a la vida un nuevo rumbo, en la lucha, en la organización, en la cultura, en las tradiciones, en la ideología, convirtiéndose en la revolución de todas las masas explotadas del mundo, convirtiéndose en una revolución de tipo internacional.

El proletariado mundial ha recibido y recibe de la revolución socialista en la U.R.S.S. las mejores ayudas y enseñanzas para su desarrollo revolucionario.

Aquella ha roto el frente del imperialismo mundial, la clase obrera es por "vez primera" en la historia de la humanidad una clase "dominante", abrió la época de las revoluciones proletarias, de la democracia proletaria. Después de aniquilar lo viejo se ha construido "un mundo" socialista. Ya son treinta y dos años de edificación del Partido, de los Sindicatos, de los Soviets, de la cultura, de las grandes realizaciones socialistas en la economía, del Ejército Soviético, vencedor del fascismo. Y todo, frente al cerco imperialista, enterrando la "teoría" de la imposibilidad de construir el socialismo en un solo país. La revolución de Octubre asestó igualmente el golpe de gracia a las "ideas" socialdemócratas de que los obreros no podían arrellanarse solos, sin los burgueses.

Pero es también de extraordinaria impor

# de octubre de 1917

tancia la revolución socialista de Octubre para los países coloniales y semicoloniales oprimidos. Ella rompió las cadenas de opresión, porque la clase obrera no podía ser libre en la U.R.S.S. sin libertad a los pueblos oprimidos. Y lo importante es que esta revolución se efectuó bajo la bandera de la fraternidad obrera y campesina, no en nombre del "nacionalismo" sino en nombre del internacionalismo.

Hoy que el imperialismo pone a la orden del día la consigna de "Estados Unidos de Europa" bajo la égida inglesa, la consigna de "Gobierno mundial" para dominar las naciones y arrebatarles su independencia económica y política, el carácter de la Revolución de Octubre y los pasos que la U.S. da firmemente en el camino de la defensa de los pueblos, grandes o pequeños, de sus derechos a ser respetados como naciones iguales y soberanas, proporcionan a las fuerzas de la paz estímulo para su lucha democrática y antiimperialista.

Esta era de desarrollo, pues, la época de las luchas liberadoras de los pueblos coloniales y dependientes, que encuentran en el país del socialismo su mejor apoyo y defensa.

La revolución de Octubre es, a la vez, una revolución a la cabeza de los obreros. Se llevó a cabo bajo la bandera del marxismo, del leninismo. Derrotó al reformismo, al socialdemocratismo como agentes imperialistas en el seno de la clase obrera. El triunfo de la revolución socialista ha conducido a la socialdemocracia su ruina. Se convirtieron en sus enemigos encarnizados. Y hoy, los socialistas de derecha que aguardan cualquier consigna antisoviética de los señores imperialistas para hacer la suya, han pasado abiertamente a los brazos del capitalismo. La bandera del marxismo, y su desarrollo en las nuevas condiciones históricas, es sostenida y defendida valientemente por los partidos leninistas socialistas, por los



comunistas. Por eso, "La tarea de acabar con el capitalismo es la tarea de acabar con los "socialistas de derecha dentro del movimiento obrero", que decía Stalin.

Al cumplirse este aniversario, la Unión Soviética marcha triunfante por el camino de su reconstrucción. La U.S. es el más fiel guardián de la paz, al que miran con simpatía y esperanza millones y millones de hombres de todo el globo. En las reuniones internacionales, en el campo de la ciencia, en cualquier actividad mundial la patria socialista se crece y agiganta en la defensa de la democracia y de la paz. Junto a las Repúblicas Populares y a los trabajadores de todos los países, la U.R.S.S., dirigida por el gran Stalin, guía y alumbrará la senda de la Humanidad progresiva y avanzada.

En el 22 aniversario saludamos la gloriosa revolución socialista de Octubre de 1917.

# LAS PERSPECTIVAS QUE NOS OFRECE ESTE 7 DE NOVIEMBRE

**La unidad directa con las masas para la lucha por la República en el 7 de noviembre de 1978 se incorporó vívidamente al acervo histórico de nuestro pueblo, y de ese rico archivo de experiencias es preciso sacarle hoy. En aquel 7 de Noviembre fue posible la unidad con las masas, su conquista para la lucha. En este 7 de Noviembre hemos de redoblar nuestros esfuerzos para que, salvadas las naturales diferencias de situación, podamos en breve plazo, pero sin apresuramientos ni impacencias, extender y profundizar nuestra unidad con las masas a través de los Consejos locales de la Resistencia.**

¿Cómo marchar hacia adelante? En primer lugar, haciendo ver a todos aquellos hombres y mujeres de nuestro pueblo con quienes tengamos relación, que nuestra causa tiene muchas más perspectivas de las que algunos creen. En segundo lugar, penetrando conscientemente en el grado de desmoralización y las causas que la han producido de aquellas personas a quienes hayamos de dirigir políticamente, para ayudarles a encontrar el camino de su fortalecimiento sin despreciar nada, pues la suma de estos fortalecimientos parciales nos darán un fortaleci-

miento total centuplicado, como ocurre con los resultados del trabajo de cooperación. Es esencial elegir bien los argumentos para cada caso, sin caer en juicios marxistas, esquemas de conversación y fórmulas, pues también el lenguaje nos ayuda a ganar la confianza de las masas.

¿De qué hablar a estos hombres y mujeres de nuestro pueblo? A cada uno, de lo que más de cerca le afecta: de sus intereses, de sus preocupaciones, y, como relación, de la forma de defender unos y solucionar otros. Pero no a secas. Hay que valorizar al mismo tiempo nuestras fuerzas nacional e internacionalmente.

Cuando uno se encuentra en un momento luchando contra la corriente le resulta muy difícil ponerse a analizar las características de las orillas y más difícil aun la naturaleza de las plantas que las umbellean. Pero nosotros, pese a todas las dificultades tenemos que conservar siempre la cabeza fría para no dejar enloquecer a nuestro poder disminuido por remolinos políticos y económicos, porque nuestra misión de vanguardia directa organizada de nuestro pueblo nos lo exige. De acuerdo con estas consideraciones, es necesario hacer notar y subrayarlo con fuerza, que: En el transcurso de este año se están produciendo cambios importantes en la situación internacional, que contribuyen a modificar en aspectos notables por sus repercusiones y significado la dis-

tribución de las fuerzas entre los dos campos de la democracia y el imperialismo. Por ejemplo, es de un valor extraordinario que de algo más de dos mil millones de habitantes que bene nuestro planeta hayan pasado al campo de la democracia y con las armas en la mano, más de trescientos millones en China. Este es un cambio sustancial en la correlación de fuerzas que necesariamente lleva aparejados otros cambios en potencia. Es un hecho ya la existencia de la República Popular China. El camarada Tichinsky decía: «Las fuerzas de la democracia crecen mucho más rápido que las del imperialismo». Ciertamente; los hechos cantan; las realidades están a la vista; las perspectivas también; los demás pueblos coloniales del espacio asiático tienen ya un fuerte punto de apoyo para su palanca de liberación y de progreso. A los imperialistas se les achica el mundo. Se les van los mercados de las manos. A las democracias populares y a la URSS se les ensanchan los horizontes de toda índole. Después que la República Popular China vaya siendo reconocida y no sin resistencias ciertamente, se modificará también la distribución de fuerzas en los problemas que afectan a los cinco grandes. Esta es una batalla que se ha de reñir, y más aún con la inclusión de Yugoslavia en el Conse-





luchando las impaciencias,  
y los extremismos, y ajustando  
el diapason revolucionario a  
la situación del mundo.

Es preciso meditar serien-  
tamente en la estrategia revolu-  
cionaria de la Komintern. Ni  
un milímetro más, ni una pul-  
gada menos en lo que debe  
avanzar cada país. Frente  
de marcha acordada de to-  
dos los P.C., siados pegarse de  
marido de la revolución de  
ellos, pero teniendo en cuenta el  
desarrollo de los del capitalismo.

Y todos estos condiciones, forzo-  
samente han de influir e influirán  
en la situación de nuestro país. La  
distorsión de la distribución de  
los efectivos del frente mundial de  
la democracia y la paralización del  
imperialismo y la guerra civil una  
y mil veces es rechazada, unas con-  
diciones de la lucha de nuestro  
pueblo. Pero a la ayuda americana  
ya prestada al franquismo des-  
truye toda esperanza, la crisis  
sigue adormida y su tenden-  
cia es a agravarse. Hoy  
un año, el paro es de consi-  
deración. Hoy, el ejército de  
glorificados en la escuela de  
hambre y desesperación, se  
acigarran. Los ciñeros de la  
fábricas y las quiebras se mul-  
tiplican. De acuerdo con el  
credo de desmoralización tra-  
sitione así le calificaba el ca-  
pitano de Carrillo hacia estos  
hombres de operarios, pero a  
luchando a diario las variacio-  
nes experimentadas. Y  
todos nosotros corremos  
el gigante tirón del obrero  
sin perspectivas, que ya lo in-  
co que intentaba salvar del  
naufragio era su misero, jo-  
nal. Si alguien le hablaba de  
organización, ni le escuchaba,  
porque tenía miedo de la  
libertad y con ella el sa-  
lario para matar a los obreros.

# LOS QUE SIRVEN AL ENEMIGO

El franquismo no solo combate al pueblo con las ar-  
mas de la represión y el hambre. La literatura que le pro-  
porciona el imperialismo es un arma ideológica con  
la que trata de envenenar a los hombres inexper-  
tos en política.

Nuestra prisión es hoy testigo también de las ma-  
las artes del enemigo en este sentido. Pero al juego  
infame se prestan los dirigentes socialistas del pe-  
nal, que conscientemente colaboran con el fran-  
quismo para popularizar, propagar y hacer leer  
el libro que firmó un degenerado vendido a los  
servicios secretos americanos.

Todo el mundo conoce la historia bochornosa de Kar-  
chenko. Por si era poca, acabó de ser desenmascarado por  
la democracia francesa en el último proceso seguido con-  
tra "Les Lettres françaises". Allí se puso de manifiesto  
su catedura y corrupción.

Pues bien, el libro que describió el espionaje americano y  
Karchenko se prestó a firmar. Lo han adquirido estos "socia-  
listas" para hacer de él su guía y educador. Con esa mercan-  
ría fascista que el enemigo deja pasar sin ningún incon-  
veniente porque tiene conciencia del papel que puede ju-  
gar, estos hombres se proponen educar y enseñar contra  
la U.S. y la democracia, siguiendo así fielmente los mis-  
mos objetivos que los peores enemigos de nuestro pueblo.

He aquí una prueba más del colaboracionismo y corrup-  
ción de los elementos dirigentes socialistas en el Penal, que  
identificados con el franquismo y el imperialismo, quieren  
hacer absorber el veneno que éstos proporcionan, a los  
obremos socialistas de la prisión.

Para cada comunista se plantea una cuestión: desenmas-  
carar y pulverizar políticamente, cuando el caso se presente,  
los fines y las infamias de ese libro, así como los de quien ha-  
ciendo el juego al franquismo, le sirven de intermediarios en el  
somo de los presos antifranquistas.

de su mujer y a sus hijos. Mu-  
chos millares de estos hom-  
bres arrastran varios me-  
ses de paro. Sus intereses  
han cambiado y su menta-  
lidad también. Son nuevas  
e importantes fuer-

zas que se incorporan a la  
lucha y a las cuales hemos  
de atender con cariño. Con es-  
tas perspectivas hemos de re-  
forzar el combate fortaleciendo la  
unidad de los masas que se van  
forjando contra el franquismo.

# TALLERES APLICA LAS ENSEÑANZAS DEL DOCUMENTO DE CARRILLO

A través del trabajo, publicación en nuestro pasado número de N.º. con nuestras camaradas cuáles eran las inquietudes de los trabajadores de talleres, así como las orientaciones generales a aplicar por el P. y que hoy, a la luz de las enseñanzas de Carrillo, nos colocan en condiciones de precisar las formas de lucha para conseguir las reivindicaciones que tienen planteadas.

Planteadas así la cuestión, nuestros camaradas empezaron a trabajar en dos sentidos: hacia los socialistas, libertarios y comunistas que no militan en ninguna organización y hacia el oficial, de cara a someterles a una verdadera presión.

En los dos sentidos se han conseguido algunos éxitos: con los primeros, logrando silenciarlos de hecho del P. en la lucha por las reivindicaciones, y con el oficial, haciéndolo sentir el peso de nuestra presión, no alcanzando el cumplimiento de las mismas.

En el orden económico se han conseguido cosas importantes. Así, las 3 pesetas que les iban a descontar del jornal para pago del rancho, desde este mes les será entregadas en mano, pagando el rancho la prisión, con lo que ahora recibirán en mano 5 60 pts. diarias los oficiales y 4 35 pts. los ayudantes.

Como está estipulado, a la familia se la entregará a razón de 2 pts. diarias por la mujer y uno por cada hijo, y el resto irá a la cartilla. Con este resto es con lo que no podían estar de acuerdo, y sobre todo los salteros. Han presionado de firme y esta presión ha determinado el que, todo lo que exceda en la cartilla de 500 pts., les sea entregado en mano. Sobre todo los salteros empezarán rápidamente a percibir en mano ese excedente, ya que su actual ingreso en la cartilla es marginal.

Ya se sigue con la cuestión de los subsidios de accidente y enfermedad, el pago de los cuales, cuando llegue el caso, se efectuará en mano y

de acuerdo con los jornales de la calle. Una de las reivindicaciones a conseguir, y sobre la cual se viene trabajando de firme, es la de que las pagas sean normalizadas, pues hasta ahora se les viene pagando con irregularidad.

Han conseguido la autorización para escribir dos cartas mensuales como destino, función que, como sabemos, estaba un poco a la buena o mala voluntad del oficial.

Hasta ahora se han dado algunos pasos para mejorar las comunicaciones, pero hay que seguir presionando y presionando hasta obtenerlas por una regla, como se hace en otras prisiones.

En la redención también han conseguido mejorar su situación, ya que han avanzado del Director, cinco días por uno, en vez de los tres que este exigía por cada día de guardas.

Han pedido, y se les ha proporcionado, un mozo para el trabajo poco, como las prisiones se ocupan con facilidad por ser de presos, constantemente para conseguirlos así como aparatos.

Con todos estos sistemas, en talleres se hicieron unas duchas para las visitas. Pues bien, no se la merecía para conseguirse utilizarlas, sino además utilizarlas en las horas de trabajo.

El oficialista viene insistiendo mucho en la necesidad de que se impondría un ritmo más rápido al trabajo, argumentando que se dice menosija, que efectivamente se hace a costa de una peor presentación de los muebles, lo que últimamente lo ha hecho variar de criterio ante el temor de que los muebles, por presentarse, sean rechazados, como parece ser que ya ha ocurrido a otros talleres de prisiones, y habiendo venido que aceptar el actual ritmo de trabajo, que es el que requiere la de la camaradería que, desde la cárcel, con la de la Prisión, o sea, la mitad aproximadamente.

Parece ser que el enemigo utiliza ya a una de los trabajadores, oficial del P., como enemigo a su servicio. Se han tomado varias medidas, entre otras la de hacerle el vacío más absoluto por parte de todos.

# Tres víctimas del franquismo

La criminal labor del franquismo se manifiesta en nuestras alas. Sus planes de eliminación lenta los currió con refránado sadismo a través de las años, suministrándonos una alimentación insubstancial y negándonos los medios sanitarios e higiénicos necesarios para nuestra salud.

Para hacer frente a una serie de enfermedades que nos acechan quedamos abandonados a los medios, siempre limitados, que como países tenemos.

Por esta criminal desprotección tres compañeros han fallecido. Últimamente, víctimas de la falta de asistencia rápida, como sus respectivos casos requieren.

José Noya Figueira, más conocido por el nombre supuesto de Manuel Rey, adoptado para evitar mayores represiones del enemigo, falleció a consecuencia de una tuberculosis pulmonar, adquirida en la cárcel. A este compañero se le aprecia la enfermedad de una forma vaga por la imposibilidad de hacerle una

## TALLERES APLICADOS

Están tratando de conseguir el reglamento para los talleres de prisiones, con el fin de conocer mejor las condiciones de los franquistas para estos casos y poder aplicar con plena concurrencia de causa las enseñanzas del documento de Santiago.

Uno de los aspectos más evidentes por el P. en los talleres es la ayuda profesional a los camaradas obreros, capaces, habiendo transformado de esta manera el taller, de centro de explotación al servicio del enemigo, en escuela de capacitación profesional.

El ejemplo que nos brindan los camaradas de talleres en la aplicación práctica de las enseñanzas del documento de Santiago es magnífico. Ello nos debe llevar a la conclusión de que, cuando nuestro P. trabaja inteligentemente por el camino marcado por nuestro C. C. no solamente conseguimos mejoras que hasta hace poco nos parecían imposibles, sino que preparamos a las masas para luchas de mayor envergadura al hacerlas adquirir conciencia de su propia fuerza.

radiografía, siguió con la gran enfermedad en la Brigada, tirado en el suelo, por imposición de "Manolito". Cuando le hospitalizaron la enfermedad había carcomido sus dos pulmones, acabando con su vida.

El camarada Batista Juanes Molina: lleva la más de once años de cárcel. Hace aproximadamente un año se le declaró una lesión tuberculosa laríngea pulmonar, que sufrió durante diez meses en la Brigada, sin que por ningún medio pudiera ser hospitalizado. Fue reconocido varias veces y el enfermo se ve constatar el carácter hereditario de la enfermedad, a causa de la cual murieron su padre, su hermano y su hijo. A pesar de que a parte de la fiebre, nada se consiguió en su tratamiento a diferencia del médico oficial. Solo cuando la fiebre adquirió caracteres alarmantes, fue llevado a la enfermería. Se le declaró una meningitis tuberculosa y a los diez días falleció.

El camarada Juan Beltrán se le produjo una úlcera de estómago, a consecuencia de la cual hubo grandes hemorragias. El caso requería una transfusión de sangre rápida e intervención quirúrgica, lo que exigía su traslado al hospital. Nada de esto se hizo. Cuando algunos compañeros se ofrecieron para dar su sangre, faltaba el hielo y el propio aparato transfusor. Se pudo ser de sorprendente naturaleza, lo que podía ser la salvación de un hombre. Llegó después de 12 a 14 horas, cuando ya el enfermo estaba en estado preagónico, debido a la gran cantidad de sangre perdida. La transfusión no dio ya resultado, y al día siguiente falleció.

Estos camaradas que hoy recordamos, murieron, como tantos otros, por el odioso y criminal régimen de Franco, que hoy como ayer, sigue sombreado los campos de España, del oprobio, la miseria y la muerte.

Murieron en sus pueblos, a pesar de que el enemigo quiera hacer refabra rosa con sus preparativos y embarras.

Camaradas Noya, Juanes y Beltrán: vuestros nombres de abnegados luchadores figurarán, junto a todos los héroes de nuestro P. y de nuestro pueblo.